



Landeshauptstadt München, Kreisverwaltungsreferat  
An der Hauptfeuerwache 8, 80331 München

Hauptabteilung IV Branddirektion  
Zentrale Dienstleistungen  
Beschlusswesen  
KVR-IV-BD VS 33

An der Hauptfeuerwache 8  
80331 München

I.

An den Bezirksausschuss des Stadtbezirks 22  
Aubing-Lochhausen-Langwied  
Frau Andrea Franke

Ihr Schreiben vom  
19.02.2020

Ihr Zeichen  
14-20 / B 07569

Unser Zeichen

Datum  
13.10.2020

## Planungsstand der Feuerwache im 22. Stadtbezirk

### BA-Antrags-Nr. 14-20 / B 07569 des Bezirksausschusses des Stadtbezirkes 22 - Aubing-Lochhausen-Langwied vom 19.02.2020

Stellungnahme der Branddirektion

Sehr geehrte Frau Franke,  
sehr geehrte Damen und Herren,

bei der im Antrag Nr. 14-20 / B 07569 des Bezirksausschusses 22 - Aubing-Lochhausen-Langwied vom 19.02.2020 angesprochenen Angelegenheit handelt es sich um ein laufendes Geschäft der Verwaltung im Sinne des § 22 Geschäftsordnung des Stadtrates der Landeshauptstadt München. Es bedarf daher keiner stadtratsmäßigen Behandlung.

Der Bezirksausschuss bat um Auskunft über den derzeitigen Planungsstand zum Neubau der Feuerwache im 22. Stadtbezirk. Die Branddirektion kann hierzu in Abstimmung mit dem Referat für Stadtplanung und Bauordnung folgendes mitteilen:

Die Branddirektion strebt weiterhin an, die neu zu bauende Feuerwache für den Münchner Westen auf dem Grundstück zwischen Langenburg- und Kastelburgstraße zu errichten. Dies umso mehr, als mit der Festlegung des Ausbaus der Bahnunterführungen Limes-/Altostraße und Germeringer Weg im Juli 2019 eine Erreichbarkeit von Freiham gesichert ist. Durch den Stadtrat ist die letztgültige Standortentscheidung allerdings noch zu fällen. Ein entsprechender Stadtratsantrag müsste vom Kommunalreferat nach entsprechender Abklärung der Genehmigungsfähigkeit eingereicht werden. Dazu ist durch das Referat für Stadtplanung und Bauordnung noch nicht entschieden worden, in welchem Verfahren Baurecht für die Fläche erreicht werden kann. Die dazu vorgesehenen Beratungen in den letzten Wochen konnten



U-Bahn: Linie 1, 2, 3, 6  
Haltestelle Sendlinger Tor  
S-Bahn: Linie 1, 2, 3, 4, 5, 6, 7, 8  
Haltestelle Marienplatz  
Straßenbahn: Linie 17, 18, 27  
Haltestelle Müllerstraße

Bus: Linie 52, 152  
Haltestelle Blumenstraße

Beratung nach Terminvereinbarung

Telefon (Vermittlung),  
089/2353-001  
Internet:

<http://www.feuerwehr.muenchen.de>



wegen der Corona-Beschränkungen nicht stattfinden. Als Basis für die Entscheidung dienen die dem 22. Bezirksausschuss bekannten Skizzen aus den Machbarkeitsstudien 2013. Es gibt seitdem keine aktualisierte Planung oder Beauftragung eines Planers. Es wird jedoch angestrebt die seinerzeitigen Rückmeldungen des Bezirksausschusses zu den Studien (z.B. zum Lärmschutz und zur Tankstelle) aufzunehmen und die Machbarkeitsstudien zu überarbeiten. Mit diesen Überarbeitungen soll das erneute Gespräch mit dem Bezirksausschuss 22 gesucht werden. Auch kann mit diesen aktualisierten Studien die Schaffung des Baurechts (über das von PLAN bis dahin festgelegte Verfahren) angegangen werden.

Wir möchten an dieser Stelle betonen, dass die vorgesehenen Standorte für die Feuerwachen im Münchner Westen in einer Gesamtschau von uns als Fachbehörde v.a. unter dem Aspekt einer einsatztaktisch guten Lösung für das gesamte Stadtgebiet angestrebt werden. Die Feuerwache in Aubing wird nicht nur den 22. Stadtbezirk versorgen, sondern ebenso die Nachbarbezirke 21 und 23. Auch dort wird aktuell der Standort einer Feuerwache an der Von-Kahr-Straße in Frage gestellt, welcher wiederum deren Nachbarbezirke berührt.

Wir hoffen die Auskünfte sind ausreichend und kommen mit den überarbeiteten Machbarkeitsstudien wieder auf den BA22 zu.

Wir bitten von den Ausführungen Kenntnis zu nehmen.  
Der Antrag ist damit satzungsmäßig bearbeitet.

Mit freundlichen Grüßen